

Le père Michel DESPLANCHES et le Félibrige



Ancien élève du Lycée Mignet, fils de l'un de nos anciens professeurs de Lettres, il nous avait fait l'honneur de participer à notre assemblée générale de décembre 2007 (bien que le Dimanche soit pour lui une journée de grande activité). Jean Bonnoit a déjà présenté sa carrière dans nos bulletins de Décembre 2010 et juin 2011.

A 20 ans il sort « bouleversé » de la lecture de *Mireille*, « *par la puissance de cet imaginaire, la sève de cette langue* ». Il ne quittera jamais cette Provence, « *source infinie d'inspiration et de joie* ». Le Jeune Michel mûrit sa vocation, passe le bac, étudie la flûte, cumule les prix jusqu'à celui de Paris, se voit promis à une grande carrière musicale mais décidément, non. Il entre au séminaire. En 1988, le voilà ordonné prêtre, curé à Bouc bel Air, Maignane, Salon ; Mgr Dufour, archevêque d'Aix-Arles, fait appel à lui en 2014 pour le secondar au diocèse et le voilà plongé, depuis les bâtiments de la « Trinité », dans l'administratif qu'il quitte volontiers pour aller célébrer une messe, bénir des santons ou les chevaux d'une manade au détour d'un roumavage aux Saintes, choisir la reine d'Arles ou donner une conférence sur la langue provençale. Il est élu majoral du Félibrige le 24 Mai 2010 lors de la Santo Estello. En lui donnant la cigale d'or, les autorités du félibrige ont reconnu « *son amour de la Nation Gardiane, de la Camargue et des Saintes, son implication dans le pèlerinage des Saintes Maries de la Mer ou de la Nation Gardiane à Lourdes* » mais aussi sa

maîtrise de la langue de Mistral et sa vocation de rassembler et d'orienter les êtres vers l'idéal des traditions de lengo nostro.

Depuis 2014, vicaire épiscopal du diocèse d'Aix - Arles, n°2 de l'évêché il s'est vu attribuer la légion d'honneur au grade de chevalier ce premier janvier 2022. Il a créé la surprise dans le monde catholique. C'est, semble-t-il son engagement dans le félibrige, son attachement aux traditions provençales, à la langue de Mistral et son entregent qui sont récompensés. Ce lundi 13 juin 2022, il vient de recevoir des mains de son ami Jean-Dominique Senard, président du groupe Renault, la Légion d'Honneur lors d'une cérémonie au Parc Jourdan à Aix-en-Provence.

Au cours de cette cérémonie Jacques Mouttet ex Capoulié du félibrige déclara en préambule, « *Vous avez donné un visage à l'âme, vous incarnez l'âme de la Provence* ».

René Bossy